

# SEN etz

Senioren-Union

CSU

Oktober 2024

Sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe Mitglieder der Senioren-Union in der CSU,

am 11. und 12. September dieses Jahres hat der CSU-Parteitag in Augsburg stattgefunden. Neben den großartigen Reden unseres CSU-Parteivorsitzenden und Bayerischen



Ministerpräsidenten Dr. Markus Söder, MdL, wie auch des Bundesvorsitzenden der CDU Deutschlands standen umfangreiche Antragsberatungen im Mittelpunkt des Interesses. Hierbei wurden auch drei Anträge der Senioren-Union beraten, die alle den Beschluss „Zustimmung“ erhielten (siehe SENetz September 2024). Von besonderer Tragweite ist die hierdurch erreichte Änderung

der CSU-Satzung in §§ 14 Abs. 2 Ziffer 4, 18 Abs. 4 Ziffer 4, 21 Abs. 2 Ziffer 3, 24 Abs. 2 Ziffer 6 und 29 Abs. 4. Demzufolge gilt zukünftig, dass es auf allen Ebenen zu den Aufgaben der Gremien gehört, nicht nur den Bericht des jeweiligen Vorstandes über die Mitgliederentwicklung sowie über die Teilhabe von Frauen, jungen Menschen und Menschen mit Behinderung, sondern auch über Teilhabe der Senioren entgegenzunehmen. Das ist aus meiner Sicht ein Quantensprung, der umgesetzt und deswegen bekannt gemacht werden muss.

Ein weiteres Element des CSU-Parteitages war für uns der Stand der Senioren-Union, der von zahlreichen Prominenten besucht wurde. Hierzu gehörte zwei Mal auch Markus Söder, dem wir hierfür herzlich danken.



Herzlichst

Ihr  
Franz Meyer  
SEN-Landesvorsitzender

14. Oktober 2024

## **Erfolge der Senioren-Union auf dem CSU-Parteitag 2024**

### **Teilhabe von Senioren wird verpflichtender Teil der parteiinternen Berichterstattung**

Auf dem diesjährigen CSU-Parteitag in Augsburg konnte die Senioren-Union der CSU mit ihren Anträgen Zeichen setzen. Wichtig war der Arbeitsgemeinschaft der CSU eine jetzt beschlossene Änderung der Satzung der CSU. „Wenn eine Versammlung den Bericht ihres Vorstandes entgegennimmt, handelt es sich um wichtige Informationen. Jetzt hat der Parteitag beschlossen, dass hierbei nicht nur die Teilhabe von Frauen, jungen Menschen und Menschen mit Behinderung berücksichtigt wird. Konsequenterweise wird nach der Satzungsänderung jetzt auf allen Ebenen auch über die Teilhabe von Senioren berichtet werden“, erklärt Franz Meyer, der Landesvorsitzende der Senioren-Union der CSU. „Mit der Zustimmung zu unseren Anträgen hat die Senioren-Union ihre Rolle als Anwalt der älteren Generation mit Erfolg wahrgenommen.“

Zwei weitere Anträge der Senioren-Union fanden die Zustimmung der Delegierten des CSU-Parteitags 2024: Die Bayerische Staatsregierung und die CSU-Landesgruppe im Deutschen Bundestag werden aufgefordert, sich dafür einzusetzen, die Zahl der Studienplätze in der Medizin deutschlandweit umgehend deutlich zu erhöhen. Der Parteitag hat auch beschlossen, dass die Bayerische Staatsregierung und die CSU-Landesgruppe im Deutschen Bundestag nach Möglichkeiten suchen sollen, wie die Aufteilung der Kosten für Plätze in Pflegeheimen so gestaltet werden können, dass die Eigenbeteiligung nicht in die Altersarmut führt.

Großen Zulauf fand auch der Informationsstand der Senioren-Union der CSU im Rahmen der Ausstellung auf dem CSU-Parteitag 2024. Gleich am Freitag kam CSU-Chef Markus Söder vorbei und auch am Samstag unterstrichen führende CSU-Repräsentanten am Stand die Unterstützung für die Senioren-Union.

Ende